

PERSETUJUAN

PENGARUH JUMLAH BANK DAN JUMLAH
KANTOR TERHADAP PEMBIAYAAN BAGI
HASIL BANK UMUM SYARIAH DI
INDONESIA PERIODE 2015-2017

Oleh:

CAHYATI
NIM:15150087

Menyetujui

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Chairul Akmal, S.E.,M.M
NIP. 19560916 197803 1 001

Anita M.Si
NIP. 1982080082015032003

Mengetahui

Dekan
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam

Ketua Jurusan
Perbankan Syariah

Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.Si.
NIP.19640212 199103 2 003

Hendrieta Ferieka, S.E.,M.Si.
NIP. 19830611 200604 2 001

PENGESAHAN

Skripsi a.n.Cahyati, NIM: 15150087 yang berjudul Pengaruh Jumlah Bank dan Jumlah kantor Terhadap Pembiayaan Bagi Hasil Bank Umum Syariah di Indonesia Periode 2015-2017 telah diujikan dalam sidang munaqasyah Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten, pada tanggal 08 Mei 2019.

Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Program Strata Satu (S1) pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam jurusan Perbankan Syariah Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Sidang Munaqasyah

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

Dr. Itang, M.Ag

NIP: 1971080419980100

Maman Rohman, M.E.

NIP: 197712882005011005

Anggota – Anggota

Penguji I

Penguji II

Rustamunadi, M.H.

NIP: 196709241989031001

Soliyah Wulandari, M.Sc.

NIP:198501022015032004

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Chairul Akmal, S.E.,M.M

NIP. 19560916 197803 1 001

Anita M.Si

NIP. 1982080082015032003

MOTTO

يٰۤاَيُّهَا الَّذِيْنَ ءَامَنُوْا لَا تَأْكُلُوْا الرِّبَاۤ اَضْعَافًا مُّضَاعَفَةً
وَ اتَّقُوا اللّٰهَ لَعَلَّكُمْ تُفْلِحُوْنَ

*“Hai Orang-Orang Yang Beriman ,Janghanlah Kamu
Memakan Riba Dengan Berlipat Ganda Dan Bertakwalah
Kamu Kepada Allah Supaya Kamu Mendapat
Keberuntungan Periharalah Dirimu Dari Api Neraka, Yang
Disediakan Untuk Orang-Orang Kafir ,” (Q.s. ALI
IMRON {3}: 130)*

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi dan diajukan pada Jurusan Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 08 Mei 2018

Cahyati
NIM. 151500187

PERSEMBAHAN

*Teruntuk Kedua
Orangtua Terinta
bapak suryana
dan ibu titim*

KATA PENGANTAR

Asalamualaikum Wr.Wb.

Ungkapan Puji dan syukur kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan Atas karunianya bagi kita aum muslimim sehingga kita masih diberikan nikmat sehat walafiat. Shalawat serta salam semoga senantiasa tercurahkan kepada junjungan Nabi Muhammad SAW beserta keluarga, para sahabat, tabi'in, dan orang-orang yang senantiasa mengikuti dan melaksanakan sunahnya sampai akhir zaman.

Alhamdulillah dengan kemudahan yang diberikan Allah SWT. Dan dengan usaha yang sungguh-sungguh akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini yang berjudul "***Pengaruh Jumlah Bank dan Jumlah Kantor Terhadap Pembiayaan Bagi Hasil Bank Umum Syariah di Indonesia Periode 2015-2017***".

Oleh karena itu penulis mengucapkan banyak terima kasih kepada berbagai pihak yang telah membantu penyusunan skripsi ini diantaranya:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A. selaku Rektor Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan kesempatan kepada penulis untuk bergabung dan belajar di lingkungan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Semoga Allah SWT membalas kebaikan bapak.
2. Ibu Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.S.I. selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah mendorong penyelesaian studi dan skripsi penulis. Semoga Allah SWT membalas kebaikan ibu.
3. Ibu Hendrieta Ferieka, S.E.,M.Si. Selaku Ketua Jurusan Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah mengarahkan, mendidik, serta memberikan motivasi kepada penulis. Semoga Allah SWT membalas kebaikan ibu.
4. Bapak Dr. Chairul Akmal, S.E.,M.M. selaku Pembimbing I yang dengan keikhlasannya memberikan pengarahan, ilmu yang berharga, serta bimbingan yang berarti selama proses

penyelesaian skripsi. Terima kasih atas bimbingannya. Semoga Allah SWT membalas kebaikan bapak.

5. Ibu Anita M.Si. Selaku Pembimbing II yang telah meluangkan waktunya untuk memberikan arahan serta bimbingan yang sangat berarti selama ini. Terima kasih atas semua bimbingan dan arahan yang telah ibu berikan sehingga skripsi ini dapat terselesaikan. Semoga Allah SWT membalas kebaikan ibu.
6. Ibu Hendrieta Ferieka, S.E.,M.Si. selaku Dosen Pembimbing Akademik yang dengan segala perhatiannya selalu memperhatikan perkembangan akademik dan memberikan arahan yang terbaik selama masa kuliah. Semoga Allah SWT membalas kebaikan ibu.
7. Bapak dan Ibu Dosen Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah mengajar dan mendidik serta memberikan bekal ilmu pengetahuan yang bermanfaat bagi penulis.
8. Seluruh Staf Akademik, Pegawai Perpustakaan, dan Karyawan di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang

telah banyak memberikan bantuannya kepada penulis selama masa studi.

9. Kedua orang tua penulis yang selalu memberikan doa, kasih sayang, dan dukungan kepada penulis baik secara moril maupun materiil sehingga penulis mampu menyelesaikan studi.
10. Seluruh teman-teman dan semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu yang telah memberikan doa, motivasi, dukungan, serta bantuannya hingga terselesaikannya skripsi ini.

Mengingat penulis masih dalam tahap belajar maka untuk itu penulis mohon maaf jika dalam penulisan skripsi ini masih terdapat banyak kekurangan, sehinggapenulis sangat membutuhkan kritik serta saran yang membangun. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi pembaca umumnya.

Serang, 19 Februari 2019

Cahyati
NIM. 151500187

RIWAYAT HIDUP

Penulis dilahirkan di pandeglang pada tanggal 14 Mei 1996, yang kemudian diberi nama Cahyati oleh kedua orang tua penulis. Penulis merupakan putri pertama dari 3 bersaudara dari pasangan Bapak Suryana dan Ibu Titim yang beralamat di Kp,Tugu Ds.Tugu Kc.Cimanggu Kb.Pandeglang Provinsi Banten.

Pendidikan formal yang ditempuh penulis yaitu pada tingkat sekolah dasar di SDN Tugu 1 lulus 2011, kemudian melanjutkan ke Mts Malnu Pusat Menes lulus 2013, dan MA. Malnu Pusat Menes lulus 2015. Setelah itu penulis melanjutkan ke Perguruan Tinggi Agama Islam Negeri, tepatnya di Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Jurusan Perbankan Syariah.

Selama masa perkuliahan, penulis aktif berorganisasi di kegiatan ekstra yang ada di kampus Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten, diantaranya PMII (Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia). Dan HMBM (Himpunan Mahasiswa Bidik Misi)

ABSTRAK

Nama : CAHYATI NIM: 151500187, Judul Kripsi: **Pengaruh Jumlah Bank Dan Jumlah Kantor terhadap Pembiayaan Bagi Hasil Bank Umum Syariah di Indonesia periode 2015-2017**

Makin banyaknya jumlah bank dan jumlah kantor Bank, maka kesempatan Masyarakat menabung dan melakukan pembiayaan semakin besar dan meningkat. Karena kurangnya jumlah bank dan jumlah kantor mempersulit akses masyarakat dalam bertransaksi di perbankan. Dengan kondisi seperti ini maka akan semakin membuka kesempatan bagi masyarakat yang ingin memenuhi kebutuhannya di bidang perbankan. khususnya daerah pelosok-pelosok agar masyarakat lebih mudah mendapatkan akses dan merasakan manfaat adanya jasa penyaluran dana berupa pembiayaan bagi hasil tanpa adanya alasan yang disebabkan lokasi bank yang jauh dari tempat tinggal, sehingga mereka malas dan enggan untuk menabungkan uangnya di bank karena tidak memiliki waktu luang.

Berdasarkan latar belakang di atas, maka peumusan dalam penelitian ini adalah : 1). Bagaimana pengaruh jumlah Bank terhadap pembiayaan bagi hasil Bank Umum Syariah di Indonesia? 2). Bagaimana Kantor terhadap pembiayaan bagi hasil Bank Umum Syariah di Indonesia? Bagaimana pengaruh jumlah Bank dan Kantor terhadap pembiayaan bagi hasil Bank Umum Syariah di Indonesia?

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh jumlah bank dan jumlah kantor secara persial maupun simultan terhadap pembiayaan bagi hasil bank umum syariah di Indonesia. Selama periode pengamatan desember 2015-desember 2017.

Penelitian ini menggunakan metode analisis regresi berganda dengan menggunakan analisis deskriptif, uji asumsi klasik, analisis regresi berganda. Uji f, Uji t Koefisien korelasi dan koefisien determinasi dengan bantuan SPSS 16.

Berdasarkan hasil pengujian menunjukkan bahwa variabel Jumlah bank (X_1) secara persial berpengaruh positif signifikan terhadap pembiayaan bagi hasil bank umum syariah di Indonesia. Hal ini dapat dilihat dari nilai T_{hitung} lebih besar dari T_{tabel} ($3.110 > 2.034$) serta nilai signifikansi kurang dari 0.05 yaitu ($0.003 < 0.05$). Dan variabel jumlah kantor (X_2) secara persial berpengaruh negatif signifikan terhadap pembiayaan bagi hasil bank umum syariah di Indonesia. Hal ini dapat dilihat dari nilai T_{hitung} lebih kecil dari T_{tabel} ($-3.198 < 2.034$) serta nilai signifikansi kurang dari 0.05 yaitu ($0.004 < 0.05$). Dan variabel jumlah bank (X_1) dan jumlah kantor (X_2) secara simultan berpengaruh signifikan terhadap pembiayaan bagi hasil Bank Umum Syariah di Indonesia. Hal ini dapat dilihat dari nilai f_{hitung} lebih kecil dari F_{tabel} yaitu ($9.492 > 3.28$). serta nilai signifikansi kurang dari 0.05 ($0.001 < 0.05$). adapun hasil penelitian koefisien determinasi (R^2) sebesar 0.372. Hal ini berarti variabel jumlah bank dan jumlah kantor dapat menjelaskan pengaruhnya terhadap

pembiayaan bagi hasil sebesar. 37,2% sedangkan sisanya yaitu sebesar 100% - 37,2 % = 62,8% dijelaskan oleh faktor-faktor lain.

Kata Kunci: Jumlah Bank, Jumlah Kantor, Pembiayaan Bagi Hasil Bank Umum Syariah Indonesia